

Praktikum im Kreisarchiv

Im Rahmen des von meiner Schule angesetzten Praktikums für die 10. Klassen, habe ich 8 Tage im Kreisarchiv verbracht. Einige Monate vorher, war ich schon einmal für ein Vorstellungsgespräch dort gewesen, weshalb mir das Gebäude nicht gänzlich unbekannt war. Dann an meinem ersten Arbeitstag, wurde ich freundlich in Empfang genommen und ich fühlte mich direkt wohl. In diesem zweiwöchigen Praktikum im Kreisarchiv Herzogtum Lauenburg, konnte ich viele spannende Eindrücke über die Arbeit im Archiv sammeln. Durch die abwechslungsreichen Aufgaben konnte ich die verschiedenen Aufgabenbereiche gut erfassen und auch meinen Interessen nachgehen.

Zu meinen Aufgaben gehörte zum Beispiel das Ausmessen und die Schadenserfassung der Plakatsammlung, womit ich einige Zeit verbrachte. Nachdem ich alle Daten in eine Tabelle eingetragen hatte, konnte ich sie in die Onlinedatenbank Arcinsys übertragen. Dort kann man dann auch als Privatperson nachlesen, welche Unterlagen/Plakate dem Archiv vorliegen und gegebenenfalls einen Termin vereinbaren, falls man sich diese anschauen möchte. In meiner Zeit als Praktikantin, habe ich auch selbst Akten ausgehoben, welche für eine Nutzung benötigt wurden und diese später reponiert also zurückgebracht. Dabei habe ich gelernt, wie die Unterlagen gelagert werden und warum die richtige Lagerung so wichtig für den Erhalt der Informationen ist. Daher geschieht die Lagerung auch in speziellen Magazinräumen mit entsprechenden Schränken und Regalen. Das Kreisarchiv besteht aus einigen Räumlichkeiten. Dazu gehören unter anderem die bereits erwähnten Magazinräume, sowie der Lesesaal und die Büroräume. In diesen gibt es Bücherregale, die bis zur Decke reichen und viele Bücher beinhalten, die die Informationen aus den Archivalien sinnvoll ergänzen.

Bei einer Nutzung konnte ich auch dabei sein und von einer Kollegin wurde mir währenddessen die Bedeutung der verschiedenen Schritte erklärt. So weiß ich nun genau, wie eine Nutzung abläuft.

Insgesamt nehme ich viele positive Erfahrungen aus dem Praktikum mit. Mit meinen Kolleginnen habe ich mich gut verstanden und es herrschte immer eine angenehme Atmosphäre. Sicherlich werde ich auch in der Zukunft immer gerne auf die Zeit hier zurückblicken.